

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre, 5.00
Número del día, 10 céntimos.
Anuncios & precios mó-
dicos, con extensa circula-
ción, por insertarse en las
ediciones que en gran nú-
mero se reparten gratis.

Para el porvenir

Todo el que desea saber tiene desde luego mucho adelantado para conseguirlo.

De ahí que, casi por regla general, los niños que manifiestan extremadas ansias por enterarse de todo, por sorprender los secretos que su inteligencia no les descubre, sean excelentes materias para la ilustración si esas inclinaciones se les cultivan bien y se explican de una manera debida.

Nadie nace sabiendo, desde luego, pero desde pequeño, al niño se le notan inclinaciones que, debidamente regidas, ya para que las abandonen, ya para que persistan en ellas, tienen que dar su resultado.

Lo que debe huirse es de que los sentimientos apáticos puedan desarrollarse en el individuo en las primeras manifestaciones de la vida y para eso lo que hace falta sobre todas las cosas es despertar la curiosidad y llamar la atención del niño ante lo que pueda ser en lo futuro y ante el supremo valor de los sucesos.

Ser un ignorante es el castigo mayor que puede tener el hombre y como la sociedad la compone el conjunto debe procurarse por todos los medios posibles que ese conjunto sea de lo más ilustrado.

La regeneración de todos los hombres, de todos los casos está en la enseñanza, en perfecciones teórica y prácticamente en cada uno de los diversos ramos a que se dedica, que el hombre de conocimientos por grandes que sean los vientos de adversidad que le combatan, siempre encontrará soluciones para la vida.

De aquí que t da la atención deba dedicarse principalmente á ilustrar á los niños, que como hombres del porvenir son los llamados en el mañana a sustituirnos y todos por deber de humanidad y de conciencia debemos trabajar por el bienestar de las sociedades futuras.

DE NUESTRA EDICIÓN DE AYER

NOTICIAS VARIAS

Havegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Montserrat», llegó el jueves 19 á Habana.

El «Alfonso XIII» llegó el jueves 19 á Habana.

El «Reina Victoria Eugenia», llegó el viernes 20 á Montevideo.

El «Cataluña», salió el viernes 20 de Coruña para Gijón.

El «León XIII», salió el jueves 19 de Montevideo para Santos.

El «Reina María Cristina», llegó el sábado 21 á Santander.

El «M. L. Villaverde», salió el sábado 21 de Santa Cruz de la Palma para Tenerife.

En el tren correo de hoy sale para Málaga una compañía del regimiento de Alava para guarnecer aquella plaza.

También hoy llegará procedente de Algeciras, la compañía del regimiento de Pavia, que se encontraba allí destacada.

D. E. P.

En el Hospital civil han fallecido doña Josefina Rodríguez Urbano y doña Francisca García Rodríguez.

Detenidos

La benemérita detuvo en Villamartín á los vecinos de la misma población Diego Nieto Soria y Salvador Benítez Manchego, por maltratar de obras con un palo á su vecino y compañero de trabajo Cristóbal Sánchez García, en el sitio conocido por «La Calzada», término de dicho pueblo, resultando el Cristóbal con varias heridas en la cabeza y cuerpo.

Subasta

La Jefatura administrativa de la plaza de Melilla anuncia una subasta que ha de celebrarse el día 18 de Abril próximo en el Hospital Militar para la contratación de los artículos de consumo necesarios en el mismo.

Explosivos

La Sociedad Unión Española de Explosivos ha sido autorizada para hacer las siguientes remesas:

A D. José Aragón, vecino de Ubrique, una caja de pólvora.

A D. Fernando Pérez, de Algodonales, una caja de pólvora.

A D. Manuel del Canto, de Alcalá de los Gazules, dos cajas de pólvora.

A D. Cándido Vázquez, de La Línea, una caja de carnicería.

A D. Antonio López, de Jerez, dos cajas de pólvora.

A los Sres. Orbea y Compañía, de Cádiz, una caja de pólvora.

A D. Joaquín Arcusa, de Cádiz, una caja de pólvora.

Vapores correos españoles

de Pinillos, Izquierdo y Compañía.— Cádiz.

Situación de los buques el 21 de Marzo de 1914.

El «Príncipe de Asturias», en construcción.

El «Infanta Isabel», de Las Palmas para Montevideo, el 17.

El «Barcelona», en Buenos Aires.

El «Cádiz», de Santos para Las Palmas, el 19.

El «Valbanera», de Málaga para Almería, el 21.

El «Catalina», en New Orleans.

El «Conde Wifredo», de Canarias para Puerto Rico, el 15.

El «Pío IX», en Habana.

El «Martín Sáenz», de Galveston para Tarragona, el 13.

El «Balmes», en Canarias.

El «Miguel M. Pinillos», de Barcelona para Cádiz, el 20.

Telegrama

El Jefe del partido liberal en esta don Juan A. Gómez Aramburu recibió ayer el siguiente telegrama del Conde de Romanones.

«Aun á riesgo de una derrota necesito para intereses políticos sostener la candidatura de D. Daniel López.

Me conviene para en lo futuro tener bien deslindados los campos.— Romanones.»

El número de esta revista, últimamente publicado, contiene interesantes trabajos literarios e informativos, referentes á los «sports» que se cultivan en Cádiz.

Entre los artículos que publica figuran los siguientes:

«Nuestra labor», «Balompié», «El Explorador» y otros de interés para los deportes.

Comida á las presas

La Asociación de Nuestra Señora de las Mercedes y Bendito Patriarca San José, obsequió ayer con una comida á las presas de esta Cárcel.

El acto fue á la una.

Crucero sueco

De Nápoles llegó ayer á nuestro puerto el crucero sueco «Fylgia» de 4.800 toneladas.

Le tripulan 371 individuos y monta 25 cañones.

El comandante del buque acompañado del Sr. Consul de su país estuvieron cumplimentando á la autoridad de Marina y al Sr. Gobernador civil.

Contingente

Ingresaron ayer en la Caja de la Diputación, los Ayuntamientos de Algeciras, por corriente y atraso y los de San Roque, La Línea, Prado del Rey y Bornos, por corriente.

Cargos

Ante la Audiencia Territorial de Sevilla han presentado instancias los señores don Benito Ciordia García, don Antonio Mariscal Valenzuela y don José Vega Suárez, que han solicitado el juzgado municipal de Bornos.

Sociedad

La de zapateros de Arcos de la Frontera ha elegido nueva Junta directiva y para la presidencia de la misma al señor don Antonio Jiménez Riveriego.

Ingeniero

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro antiguo y querido amigo, tan estimado en Cádiz D. José Parfonly, ingeniero industrial que lleva ya largos años establecido en Sevilla.

Ha traído á Cádiz á tan reputado amigo, importantes obras que se realizan en la fábrica de conservas y salazones, que en Extramuros posee el Sr. D. Serafín Romeu.

Como es sabido y por las importantes obras que el Sr. Parfonly ha realizado, tanto en Cádiz como en la provincia, instalando para-rayos, en lo que es una especialidad que pudieramos llamar única; entendemos que su permanencia entre nosotros habrá de ser aprovechada por cuantos tengan instalaciones de esta clase de relativa larga fecha, á fin de recorrerlas y dejarlas en las debidas condiciones para el servicio de protección que prestan, pues es sabido de todos que esta clase de aparatos necesitan de tiempo en tiempo atenciones y reparos para que lo que pudo ser arma de protección no se convierta en causa de peligro.

Por Telegrafo

Política y políticos

Las elecciones senatoriales

A última hora de la tarde manifestaron en el Ministerio de la Gobernación que habían constituidos en toda España sin incidentes las Mesas para las elecciones senatoriales.

Solo en Cáceres el Presidente de la Junta Provincial del Censo que es liberal hablase negado á reconocer varias credenciales de compromisarios.

El Residente general en Marruecos

Esta noche ha marchado para embarcar con destino á Marruecos, el general Marina.

Despidiéronle el Presidente del Consejo de Ministros Sr. Dato y los Ministros Sres. Echagüe y Lema y numerosos generales, jefes y oficiales.

Los periodistas preguntaron al general Marina si le habían molestado las afirmaciones hechas por D. Gabriel Maura en su discurso.

El general contestó negativamente expresando que durante el Gobierno del Sr. Maura como ahora ocurre, cumplió fielmente las instrucciones que comunicó sin merecer jamás amonestación directa ni indirecta, pero estima que un general en jefe de un ejército, dentro de las instrucciones que recibe tiene cierta independencia de criterio que debe mantener porque las responsabilidades personales son grandes.

El Consejo de Estado

El lunes se reunirá el Consejo de Estado para dictaminar sobre la permanencia en filas de los soldados de cuota.

Para diputado

El señor Alcalá Zamora presentará diputado por Priego al señor Raboso.

SS. MM.

De Córdoba dicen que los Reyes y la archiduquesa Isabel, pasearon por Matalascañas en automóvil.

Este era guiado por el Rey. Al atravesar el río atascó el el automóvil.

Las actas protestadas

El total de actas protestadas que se han recibido en el Tribunal Supremo, ascienden á 128.

El lunes empezará el examen de estas.

España en Marruecos

Tiroteo

De Tetuán dicen que en las inmediaciones de Río Martín, fué tiroteada una pareja de caballería, resultando ambos heridos aunque de escasa gravedad.

Varias noticias

Temporal

De Sagunto dicen que un temporal ha destruido la cosecha de naranjas en casi toda la región.

Coacciones

De Badalona dicen que con motivo de la huelga de carreteros, ha habido numerosas coacciones de escasa importancia.

El suceso de Igualada

Se ha aclarado el suceso de Igualada. La muerte del niño Jaime Ferrer produjosa su hermano José al darle un palo.

Después arrojó al pozo.

Al descubrirse el crimen, suicidóse el criminal.

Huelga solucionada

En Logroño ha quedado solucionada la huelga de albañiles.

General fallecido

En Almagro ha fallecido el general de la reserva, señor Mendicuti.

Lance personal

Con motivo de una reyerta habida en el Congreso entre dos periodistas, se ha concertado un lance.

Las autoridades trabajan para evitarlo.

Del Extranjero

Gobernador de Tánger

Se ha nombrado gobernador de Tánger á Abdelcedac.

De París

Hoy han prosseguido las declaraciones ante la Comisión investigadora.

Declararon M. Caillaux, el fiscal monsieur Fabre y el presidente M. Bernard.

Parece probarse que suspendióse por altas presiones cuando la vista del proceso Rochette.

Se ha posesionado el nuevo ministro de Marina, ex ministro de Obras públicas M. Gauthier.

Descarrilamiento

De Lisboa dicen que en la línea de Beira Alta, ha descarrilado un tren cerca de Sobral.

Han resultado varios heridos.

Santiago de Chile

Dicen de Santiago de Chile que una comisión norteamericana recorre la costa para estudiar el establecimiento de una nueva línea de navegación.

Venta de dos acorazados

Comunican de Rio Janeiro que el Gobierno ha acordado la venta de dos acorazados.

Construirá otros de nuevo tipo.

De Roma

La Asociación de Armadores libres de Génova, considerando que los marinos han violado el convenio de 1913, han declarado el «lockout», a consecuencia del cual quedarán inmovilizados en varios puertos más de 200 buques italianos.

De Venecia

Dicen de Venecia, que a pesar de los incessantes trabajos realizados, sólo se han extraído 28 cadáveres de la catástrofe del vapor «Tranvia».

LIBRO NUEVO

Con el presente número repartimos el primer capítulo de

MAGALI.

MAGALI es la novela más interesante y sugestiva de cuantas se han publicado hasta el día.

Variedades teatrales

El futurismo en el teatro

El futurismo se extiende al teatro.

En San Petersburgo se ha estrenado una extraña producción del «ego-futurista» Vladimiro Majakowsky, que representó el papel del protagonista.

Se trata de un drama en dos actos, con prólogo y epílogo, y que lleva por título el nombre del autor.

Los otros personajes son: dos mujeres, una de las cuales carece de cabeza; un hombre sin ojos; un hombre sin orejas; un multimillonario con tres cabezas; y unos gatitos negros.

En el epílogo del drama la escena representa una ciudad con casas, techos, muestras de negocios, cabezas y pies humanos, ruedas de bicicletas, etc., etc., todo en mezcla confusa, sin perspectiva; en el centro, con la espalda curvada en forma de media luna, el perfil alargado de... Vladimiro Majakowsky.

Colores amarillos y rojos vivísimos.

Por la escena desfilan figuras extrañas, de las cuales la primera recuerda una antorcha y la última una coma sobre la cabeza.

En último término aparece Vladimiro Majakowsky, el que sobre un taburete recita un breve rosario de insolencias contra el público.

En el primer acto, después de un diálogo incomprendible con el viejo de las tres cabezas y de los tres gatitos negros, Vladimiro se dispone a celebrar sus bodas con su propia locura, y descubre un torso de mujer del género de los «maniquíes» de sastre; pero grande, deformé y rojizo, haciéndolo rodar por tierra.

En el segundo acto, Vladimiro se sienta entre un círculo de pantufas desparejas, mientras el pueblo grita contra él.

A los gritos responde con un largo discurso.

En el epílogo, Vladimiro se limita a un monólogo, en el que dice tener ideas extrañas: a veces se le antoja ser un gallo, otra un rayo de luz, y concluye: «Pero en el fondo, ¿sabéis qué es lo que más me agrada? Mi propio nombre.» El drama fué interpretado por estudiantes y duró menos de una hora, incluidos los intervalos.

Muchos pretendieron la devolución del importe de la entrada.

Un actor, hijo de un lord

En Inglaterra va a comenzar su carrera artística un joven emparentado con la más rancia aristocracia.

Se trata de Radle Gascoyne Cecil, hijo de Williams Gascoyne, nieto del marqués de Salisbury.

Es un hombre verdaderamente culto, que ha seguido la carrera diplomática, que ha figurado en la política y que después de cultivar como aficionado el arte de la escena se decide a ser cómico y a efectuar en los teatros que le ofrezcan una contrata honrosa.

Es un hombre verdaderamente culto, que ha seguido la carrera diplomática, y que ha figurado en la política y que después de cultivar como aficionado el arte de la escena se decide a ser cómico y a actuar en los teatros que le ofrezcan una contrata honrosa.

Su padre no ha hecho oposición alguna a los proyectos de su hijo.

—Para mí —ha dicho— todos los trabajos son honrosos.

Más fácil es degenerarse en la ociosidad que en una labor que distrae y dignifica a quien la emprende con el fin de proporcionarse los medios de una vida decorosa.

Y el nieto del que fué primer ministro del Reino Unido se dispone a debutar como cantante de ópera en uno de los teatros más populares de la capital británica. (TV)

El método didáctico de Listz

En una revista musical rusa ha publicado el pianista D. Alejandro Siloti un artículo interesantísimo de recuerdos acerca de la manera como enseñaba su arte el gran compositor y virtuoso Franz Listz.

El Sr. Siloti fué uno de los discípulos preferidos del maestro en sus últimos años; de modo que sus relatos tienen especial importancia.

—Su método didáctico —dice el pianista ruso— era absolutamente personal.

El día que di mi primera lección me hizo ejecutar una balada de Chopin, y como sostenía demasiado mi primera nota, me dijo:

«Parece que está tomando un baño de asiento en esa nota.»

Su observación era un poco dura. Por otra parte, hacía pocas, y puede decirse que corregía más que todo, con su fisionomía.

Tenía, en efecto, un rostro de prodigiosa movilidad muscular y de extraordinaria facilidad de expresión.

Bastaba ejecutar y mirarlo para saber a qué atenerse.

Se paseaba con las manos a las espaldas, escuchando en silencio, y todo podía advertirse en su cara: aprobación, reprobación, rabia, ironía, entusiasmo.

Los alumnos podían preparar todo lo que quisieran; sólo tres obras les estaban prohibidas y no las permitía bajo ningún pretexto: su segunda, «Rapsodia húngara», porque decía que la había oido muchas veces y le cansaba; la sonata «Quasi», una fantasía de Beethoven, porque el mismo la interpretaba muy bien, y el «scherzo» en «ré menor», de Chopin, porque, a su juicio, era una pieza para institutrices, el trozo que se debe hacer ejecutar a toda sirvienta antes de tomarla.

Manuscrito interesante

La célebre colección de documentos musicales de Mr. Henry Watson, de Manchester, perteneciente hoy a la Biblioteca

TODO EL MUNDO

COPRA

“EL ECO DE LA MODA”

QUE SE VENDE A 15 CTS. Y SE REEMBOLSA POR

UN REAL

resultando el periódico GRATIS
y con 10 céntimos de beneficio
cada número

Véanse detalles en los números de *El Eco de la Moda*, que se vende en kioscos, librerías, etc., y en la Administración calle Cortes, 581, entresuelo (junto Universidad).—BARCELONA

Porqué no se desembaraza Vd de esta enfermedad de la piel inmediatamente y para siempre de esta tiflera, de este eczema varicoso que le rinde a Vd la vida insufrible?

Porqué conserva Vd esta enfermedad cuyas consecuencias pueden ser gravísimas?

Porqué no emplea Vd inmediatamente el nuevo método del Señor L. Richelet?

Sin embargo no hay vacilación posible, porque Vd no puede ignorar las curaciones, muchas veces inesperadas, obtenidas en su comarca.

Infórmese Vd y empiece, sin más tardar, este tratamiento; eso es el mejor consejo que le podemos dar.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA, Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, núm. 9. San Sebastián.—Depósito en Cádiz, Restituto Matute plaza de Isabel II, 2.—En San Fernando, F. Matute (Farmacia y Droguería).

municipal de aquella ciudad, posee desde hace algún tiempo un manuscrito interesante de la segunda mitad del siglo XVII y que es probablemente la obra más preciosa de la rica colección.

Ese manuscrito es una antología de aires de danza para viola de gamba, transcritos en cifras.

Fué antes propiedad de Mr. C. Davis, de Kew, y éste la vendió en 1909 a Mr. Watson.

Este manuscrito, que sólo algunos eruditos conocían, va a ser publicado en breve por Mr. Southgate, en notación moderna, y seis de sus trozos serán armonizados para instrumentos de cuerda.

Notas municipales

Manuel Freile Díaz pide ser tallado y reconocido en este Ayuntamiento.

D. Enrique Rausselet, médico de la Beneficencia municipal, dice que durante su ausencia queda hecho cargo de la asistencia de sus enfermos, don José Agudo.

D. Adolfo Estrán pide licencia para efectuar obras en la casa núm. 10 de la calle del Pasquín.

El alcalde de Cazalla de la Sierra remite cédula de notificación para la señora viuda de Iraola.

El señor coronel de Alava remite pa-
se de segunda reserva para el sargento Juan García de los Ríos y soldados José Jiménez Muro y Manuel García Marín.

Juan Antonio Barberi pide licencia para construir una caseta de madera en terreno de la Compañía de ferrocarriles.

El señor gobernador militar participa que el día 16 quedó terminado el trabajo de reparación de la brecha de la muralla de San Carlos.

Francisco Sánchez y Daniel Segura, solicitan ser tallados y reconocidos en esta.

Vapores

ENTRE CÁDIZ Y PUEBLO REAL
De Pto. Real a Cádiz De Cádiz a Pto. Real
8'00 de la mañana. 10'00 de la mañana.
11'30 de la idem. 2'00 de la idem.